

MAURICE MERVILLE



MAURICE CIRCUIT DANS LA PERLE DE L'OCEAN INDIEN

STY



MAURICE MERVILLE



Maurice, autrefois l'île de France, est une île du sud-ouest de l'océan Indien située au cœur de l'archipel des Mascareignes entre La Réunion à l'ouest et l'île Rodrigues à l'est. Depuis le 12 mars 1992, elle forme avec cette dernière une république appelée République de Maurice après avoir obtenu son indépendance en 1968. Elle compte pour 91 % de la superficie de cet État. L'essentiel de la population de plus de 1,2 million d'habitants et la capitale, Port-Louis, y sont situés.

L'île Maurice couvre une superficie de 1 866 km². Elle mesure dans ses plus grandes dimensions 65 km de longueur et 45 km de largeur. Le point le plus haut est le Piton de la Petite Rivière Noire qui culmine à 828 mètres.

Bien qu'étant d'origine volcanique, l'île ne compte plus de volcan en activité. On y trouve cependant des cratères endormis dont le trou aux Cerfs, qui est devenu au fil des ans une des attractions touristiques. La formation de l'île est datée entre 100 000 et 700 000 ans. Encore de nos jours, on peut observer les traces de la grande caldeira à l'origine de la formation de l'île.

Comparée à sa voisine, l'île de la Réunion, l'île Maurice a un relief peu accidenté. Ses plaines côtières et un plateau central ont permis pendant longtemps la culture extensive de la canne à sucre et du thé. De cette canne à sucre, les Hollandais fabriquaient du rhum, tradition qui est restée ancrée à l'île Maurice qui compte de nombreuses marques de rhum local, tout comme la bière Phoenix d'ailleurs.

L'île Maurice a subi un déboisement massif. La forêt primaire ne subsiste que dans quelques réserves montagneuses.

La barrière de corail qui entoure l'île permet de protéger les lagons et les plages bordées de cocotiers et de filaos. Ces plages attirent de nombreux touristes.

La température varie entre 20 et 35 degrés Celsius.

La pluviosité est faible sur les régions côtières. Le centre de l'île (les Hauts Plateaux) est plus arrosé; d'où la décision de la construction du Midlands Dam au centre de l'île, infrastructure destinée à retenir l'eau de pluie qui sera utilisée dans les réseaux d'eau locaux.

La capitale du pays, Port-Louis, est située sur la côte ouest. Le port maritime s'y trouve aussi. On répertorie quatre autres grandes villes : Beau-Bassin Rose-Hill, Curepipe, Quatre Bornes et Vacoas-Phoenix.

L'aéroport international Sir Seewoosagur Ramgoolam se trouve à Plaisance, au sud-est de l'île.

Plusieurs langues sont parlées sur l'île : l'anglais, le français, le créole mauricien en sont les principales. Puis viennent d'autres langues comme le hindi, le bhojpuri, l'ourdou, le mandarin, le hakka (dialecte chinois), le tamoul et le telugu. Cette pluralité linguistique (donc culturelle) est une des caractéristiques de l'île Maurice.

MAURICE MERVILLE



CIRCUIT A L'ILE MAURICE
Hôtel MERVILLE BEACH 4* - 4 nuits
Hôtel TAMASSA 5* - 3 nuits
10 jours / 7 nuits





Jour 1 : PARIS – Maurice

Rendez-vous des participants à l'aéroport de PARIS (CDG)
Enregistrement et envol en direction de Maurice sur vol régulier.
Dîner et Nuit à bord.

Jour 2 : Arrivée à l'Ile Maurice



-Arrivée en matinée ou début d'après-midi à l'aéroport

- Assistance et transfert vers l'hôtel MERVILLE à Grand Baie
- Check-in à 14h00
- Réunion d'information groupe sur le programme et comptoir d'assistance
- Reste de la journée libre pour les activités de l'hôtel, plage, farnienté etc
- Diner et nuit à l'hôtel

Jour 3 – Découverte du Nord (journée entière)

-Petit déjeuner à l'hôtel

-09h00 : Départ de l'excursion

- Transport en cars climatisés et guides francophones
- Arrêt d'une heure à Grand Baie
- Route côtière du nord et arrêt d'une heure à Goodlands incluant la visite d'une fabrique de maquette de bateau
- Déjeuner Mauricien chez Tante Athalie hors boissons
- Visite du jardin des Pamplemousses
- Visite du musée de l'Aventure du Sucre



MAURICE MERVILLE



Direction Grand Baie pour un arrêt de deux heures. Ce village qui était à l'origine un village de pêcheurs est un lieu incontournable de l'île Maurice, avec ses hôtels, mais aussi ses restaurants, ses bars et ses magasins, qui ont fait de Grand Baie un haut lieu du tourisme.

On peut tout faire à Grand Baie, se laisser aller au soleil sur un transat, pratiquer des sports nautiques ou se laisser tenter par les nombreuses boutiques pour faire du shopping sur Sunset Boulevard ou au marché.

Vous sillonnerez les routes du nord de l'île pour découvrir des paysages pittoresques, surtout à Bain Bœuf ou vous serez en face d'un lagon splendide et du Coin de Mire (pause photo obligée).



Visitez l'atelier d'une fabrique de maquettes de bateaux, appréciez les artistes à l'œuvre et visitez le showroom de maquettes des navires les plus célèbres.



Ayez un aperçu de la vie locale en traversant le village de Goodlands qui est un contraste total du village de Grand Baie car ici c'est la vie authentique de Maurice... faite quelques pas dans ce village pour découvrir quelques aspects de la vie d'ici entre ses marchands de fastfood locaux (divers acras, faratas, dhol puri etc...), les boutiques de tissus et indiennes, le vacarme entre autre.

Vous vous arrêterez chez Tante Athalie à Pamplémousses pour un déjeuner bien mauricien. Le maître du lieu est aussi collectionneur de voitures vintage que vous pourrez admirer dans son jardin luxuriant.



MAURICE MERVILLE



Menu :

Cocktail de jus frais

Salade de crudité

Poissons (peut être ourites, calamar ou filet de marlin) accompagné de fricassée de légumes, grains, Achard de fruits de saison de la cour, chutney de légumes de saison et pate de piments

Un assortiment de sorbets



Après le déjeuner, visitez **le Jardin Botanique de Pamplousse**, l'un des plus beaux jardins botaniques du monde; à travers un quiz et un parcours d'orientation parmi des espèces de plantes et de fleurs spectaculaires. Ce jardin de 25-hectares est le sanctuaire de 500 espèces différentes de plantes, 80 d'entre eux sont des palmiers. Les plus intéressants sont les nénuphars géants (Victoria Regia), le jardin d'épices, et le palmier Talipot, ne fleurissant qu'à 60 ans, avant de mourir, des tortues géantes d'Aldabra et des plantes indigènes rares.



Ensuite, direction Beau Plan. Autrefois Forges de Mon Désir, Indigoterie au XVIIIème siècle, puis usine sucrière jusqu'en 1999. La friche industrielle de Beau Plan renaît aujourd'hui forte de son passé, sous les traits de L'Aventure du Sucre. Dans cette cathédrale résolument contemporaine, on découvre le spectacle étonnant d'une île Maurice, vue à travers le prisme de la plus symbolique de ses industries.

- 17h00 : Retour à l'hôtel
- Reste de la journée libre
- Dîner et nuit à l'hôtel

Jour 4 - Journée libre en 1/2 pension à l'hôtel

- Petit déjeuner à l'hôtel
- Déjeuner libre
- Dîner et nuit hôtel MERVILLE

Jour 5 - Messe à Cap Malheureux et visite du tombeau de Père Laval à Ste Croix (demi-journée)

- Petit déjeuner à l'hôtel
- 08h30 : Départ de l'excursion



Excursion à être organisé les dimanches uniquement

- Transport en cars climatisés et guides francophones
- Les visites selon circuit

Figure emblématique de Maurice, cette petite église au célèbre toit rouge se dresse sur la côte nord face au lagon. Elle a été érigée en souvenir des naufrages qui se sont produits à cet endroit, la péninsule ayant ainsi pris le nom de "Cap Malheureux". Cet endroit mérite l'attention de tous, notamment lors de la messe du dimanche, animée par des chants mauriciens attirant une foule considérable. Vous découvrirez un intérieur très simple, avec des murs blancs, la charpente apparente et un autel en pierre taillée.

Horaires de messe : Dimanche uniquement entre 08h00 à 9h30



Le Père Jacques-Désiré Laval fut béatifié par le pape Jean-Paul II le 29 avril 1979, en la basilique Saint-Pierre de Rome. Ce fut la première béatification de Jean-Paul II qui plaça son pontificat sous la protection de cet humble missionnaire. Le pape invita les chrétiens du monde entier à le prendre pour modèle.

Le 19 mai 1979, 150 000 personnes assistèrent à la cérémonie d'action de grâce qui eut lieu au monument de Marie, Reine de la Paix, à Port-Louis, durant laquelle fut souvent évoqué le nom de Jacques-Désiré Laval.

Le 14 octobre 1989, à l'invitation de Sir Anerood Jugnauth, Jean-Paul II arriva à Maurice pour une visite officielle de trois jours et se rendit au tombeau du Père Laval, ce modeste curé qui avait consacré sa vie aux plus pauvres, à Sainte-Croix . Parmi ceux qui sont venus prier au tombeau du Père Laval à Sainte-Croix figure l'Abbé Pierre, lors de sa visite dans l'île en 1994.



- **13h30 : Retour à l'hôtel pour le déjeuner**



- **Reste de la journée libre**
- **Diner et nuit à l'hôtel**

Jour 6 - Les Charmes du Sud (Journée entière)

TRANSFERT INTERHOTEL DU NORD AU SUD

- **Petit déjeuner à l'hôtel**
- **Check-out de l'hôtel du nord**
- **09h30 : Départ de l'excursion, transfert séparé des valises pour l'hôtel du sud**
- Transport en cars climatisés et guides francophones
- Transfert séparé des valises le matin
- Arrêt d'une heure de shopping à Curepipe
- Visites : Trou aux Cerfs, Le Lac Sacré de Grand Bassin, Les Gorges de la Rivière Noire
- Déjeuner au restaurant Le Chamarel
- Visites : La Cascade Chamarel & Les Terres de Couleurs



Après une heure de shopping à Curepipe, la seconde ville la plus importante de Maurice, vous effectuerez un arrêt au Trou aux Cerfs, cratère éteint situé à 650 mètres. De là, vous aurez une vue splendide sur la chaîne de Moka et la plaine qui s'étend jusqu'à l'océan.



Vous prendrez ensuite la direction de Grand Bassin, ou Ganga Talao. " Le Gange " de l'île Maurice est un lieu sacré pour les Mauriciens de foi hindoue. C'est un lac entouré de forêts endémiques luxuriantes. Aux Gorges de la Rivière Noire, habitat naturel d'espèces animales et végétales protégées, vous aurez une vue merveilleuse sur la côte ouest.

Le déjeuner sera organisé au restaurant Le Chamarel qui surplombe la côte ouest de Maurice...vue impressionnante...

MAURICE MERVILLE



Les derniers points forts de cette journée sont les magnifiques cascades de Chamarel et ses terres de couleurs, avant de prendre le chemin vers l'hôtel.



Menu

Salade Millionnaire 'cœur de palmier' avec sa sauce vinaigrette française

Curry de poulet, riz persillé, accompagnement, Achard et condiment

Crème caramel à la noix de coco

Café Chamarel

- **17h00 : Arrivée à l'hôtel du sud et check-in à l'hôtel TAMASSA ******
- **Reste de la journée libre**
- **Dîner et nuit à l'hôtel**

Jour 7 - Journée libre en All Inclusive à l'hôtel

- **Petit déjeuner à l'hôtel**
- **Journée libre en All Inclusive à l'hôtel TAMASSA**
- **Dîner et nuit TAMASSA**



Jour 8, 2 possibilités de visite sur cette journée au choix

Jour 8 – Authentique Ile Maurice (Journée entière)

- Petit déjeuner à l'hôtel
- Check-out de l'hôtel du nord
- 09h00 : Départ de l'excursion

Note : Journée recommandée uniquement les jeudis et dimanches à cause de la foire de Quatre Bornes

- Transport en cars climatisés et guides francophones
- Visite de l'usine de café de Chamarel à Case Noyale
- Arrêt photo pour les Salines de Tamarin
- Une heure d'arrêt à la Foire de Quatre Bornes
- Déjeuner typiquement mauricien (sur feuille de bananes) chez l'habitant à Caro Lalianne hors boissons
- Atelier de rhum arrangé au Domaine des Sept Vallées

Le Café de Chamarel s'est fait une solide réputation au fil des années. Même si la production se limite au marché local, le petit sachet orange, vert, blanc et marron a su résister à la concurrence pendant plus de trente ans.

Si le climat de Chamarel est adapté pour la culture du café, celui de Case Noyale est idéal pour sa transformation. Car le soleil joue un rôle important dans ce procédé qui a conservé son aspect artisanal. Il existe, en effet, deux procédés différents pour la transformation du café. Le procédé sec consiste à laisser sécher les cerises sur le caféier. "Mais cela peut altérer le goût du café". L'usine a alors opté pour le procédé humide. Cela consiste à faire tremper les cerises dans l'eau avant de les dépulper. Les graines ainsi obtenues sont par la suite lavées et transférées dans des bassins de décantation. Elles y resteront pendant au moins 48 heures, pour leur enlever l'aspect gluant. Vient ensuite l'étape du séchage. Les graines de café, appelées à cette étape, le café vert, sont étalées sur l'égouttoir et sécheront naturellement au soleil pendant 10-15 jours, dépendant du temps. Après un passage à la dépercheuse pour les débarrasser d'une fine peau, les graines sont prêtes pour la torréfaction

Vous aurez l'opportunité de visiter cet endroit à Maurice où le café se fait dans une authenticité unique...



En allant vers la ville de Quatre Bornes, vous vous arrêterez pour une pause photo aux Salines de Tamarin.

MAURICE MERVILLE



Une heure au Marché de Quatre Bornes... superbe marché traditionnel : c'est le rendez-vous des passionnés et des mauriciens. Vous y trouverez des gadgets, accessoires, mode, vêtements, chaussures, tissus... La partie légumes, poissons et viandes est aussi à découvrir !

Ses artères étroites sont occupées par de nombreux stands sur lesquels vous dénicherez des souvenirs à ramener de votre passage dans ce marché à ciel ouvert.



Pour rester dans l'authenticité, nous vous emmènerons chez l'habitant pour le déjeuner à Caro Lalianne. Vous y dégusterez les 7 curies végétariens sur des feuilles de bananiers, à la manière des invités lors des mariages hindous.



Vous finirez la journée en plein nature. Le Domaine des 7 vallées est aujourd'hui un concept unique en Eco Tourisme avec ses plus de 4000 Hectares de forêt primitive attendant votre exploration. Un endroit magique et unique avec une vraie authenticité mauricienne...



MAURICE MERVILLE



Une fois sur place à la vieille cabane vous serez en sous-groupe de 10 pour un moniteur. Les ingrédients et les bouteilles seront à la disposition de tout le monde pour créer le rhum arrangé : orange et clou de girofle, la citronnelle, la vanille et caramel entre autres...

Le processus est relativement simple ; il y aura les flasques, les bouchons, morceau de jutes et rubans raffia pour la décoration, le rhum et les épices. Les participants auront les explications et feront leurs propres rhums à consommer pas avant 5 ans après l'embouteillage...

Après cet ateliers, une dégustation de rhum aux plusieurs saveurs, accompagné d'acras locaux seront servis... plusieurs vous dirons que le meilleur rhum arrangé de Maurice se trouve au Domaine des Sept Vallées.

- **17h00 : Retour à l'hôtel**
- **Reste de la journée libre**
- **Diner et nuit à l'hôtel**

Ou Jour 8 - Authentique Sud-est... (Journée entière)

- **Petit déjeuner à l'hôtel**
- **Check-out de l'hôtel du nord**
- **09h00 : Départ de l'excursion**
- Transport en cars climatisés et guides francophones
- Visite de Mahébourg et de son musée
- Visite de la biscuiterie Rault
- Visite du musée Fredrik Hendricks
- Déjeuner au restaurant Les Copains D'abord
- Visite de l'Ile aux Aigrettes



Aujourd'hui nous partons dans une région riche d'histoires et de vestiges, là où tout à commencer à l'Ile Maurice, Mahébourg et sa fameuse baie de Vieux Grand Port. Les Hollandais y fondèrent leur colonie, les Français y développèrent le village de Mahébourg avant de transférer le port à Port Louis. C'est aussi la région qui témoigna la fameuse bataille navale entre français et anglais en 1810...

Nous allons commencer par Mahébourg pour visiter son musée naval et faire un tour dans le village pour voir quelques monuments et endroit qui racontent notre histoire. Il y règne dans ce village une authenticité unique. Le front de mer en face du plus grand lagon de Maurice et admirer les différents dégradés de couleurs...bleu...turquoise...émeraude...entre les ilots.

MAURICE MERVILLE



Nous irons ensuite à la biscuiterie Rault pour découvrir les fameux biscuits de manioc (tapioca). Cette visite vous plongera en immersion dans l'histoire de Maurice, et dans ce que fut le quotidien des mauriciens au cours de ce dernier siècle.

La fabrication artisanale mais très appliquée de tous ces biscuits saura vous plaire grâce à un mélange d'images porteuses de tradition, d'odeurs de gâteaux au four et de gestes séculaires reproduits avec le même amour depuis l'origine de la biscuiterie.



Vous longerez la côte en passant dans des petits villages pour vous rendre au musée Fredrik Hendricks pour connaître la partie Hollandaise de notre histoire. Si vous y prêtez une attention particulière, vous pourrez quelques fois apercevoir des lavandières dans nos rivières ; un spectacle à photographier.

Retour vers Mahébourg, nous irons au restaurant Le Copain D'abord pour un succulent menu typiquement mauricien. Ce restaurant sur le front de mer, style créole avec ambiance bon enfant, a un savoir-faire particulier quand il s'agit de la cuisine locale et fruits de mer.

Menu

Entrée

Salade de palmiste et poulpes Soupe du Pêcheur

Plat principal

Roti de porc des 7 Vallées, pomme vapeur et salade verte

Dessert

Bananes flambées au Vieux Rhum

Café coulé de La Fournaise

Digestif

Vieux Rhum des 7 Vallées

MAURICE MERVILLE



Pour finir, nous irons sur Ile aux Aigrettes, un site de conservation.

Beaucoup de travail et d'efforts sont mis pour la préservation des espèces menacées endémiques de la faune mauricienne et la restauration de cette île à son état naturel. En ouvrant les portes d'Ile aux Aigrettes pour le public, la Fondation espère initier et sensibiliser la population locale et les visiteurs internationaux de l'importance des tâches perpétuées pour la préservation.

La visite guidée dure une heure et demie pour montrer aux visiteurs le patrimoine naturel de l'île Maurice et de fournir, par le biais d'un programme éducatif, une meilleure compréhension de notre environnement naturel et inciter le désir de le protéger.



Après une courte traversée en bateaux à moteur, les visiteurs débarquent sur le quai de l'île. Vous aurez une brève introduction aux codes de conduites à être observés au cours de la visite avant de commencer.

17h00 : Retour à l'hôtel
Reste de la journée libre
Diner et nuit à l'hôtel

Jour 9 – MAURICE / PARIS

- Petit déjeuner à l'hôtel
- Check-out à 11h00 et journée libre
- Transfert de départ vers l'aéroport dépendant de l'heure du décollage
- Envol à destination de Paris (vol de nuit)

JOUR 10 : PARIS

Arrivée à Paris

MAURICE MERVILLE





CIRCUIT ILE MAURICE

3 NTS HOTEL MERVILLE + 4 NUITS HOTEL TAMASSA

10 jours / 7 nuits

**TARIF TTC EN EUROS PAR PERSONNE
BASE 15 PARTICIPANTS**

Périodes de séjour	DU 3 AU 12 DECEMBRE 2014
ADULTE en Chambre double standard	1 890 €
Supplément Single	310 €

NOS PRIX ADORA COMPRENNENT :

- Assistance aéroport et suivi *Adora Voyages* avec comptoir personnalisé
- **Les vols** PARIS / ILE MAURICE / PARIS sur vols réguliers
- **Les taxes** aéroport et de sécurité : 458 € à ce jour (révisables)
- Les transferts aéroport / hôtel / aéroport en autocar climatisé et assistance francophone
- Le circuit selon programme
- Hébergement 4 nuits au Merville Beach
- Hébergement 3 nuits au TAMASSA
- La pension selon programme hors boissons
- Les visites et les entrées sur les sites
- Les services d'un guide francophone
- Les taxes de séjour
- Le carnet de voyage
- L'assurance de rapatriement
- Garantie APS

LES PRIX NE COMPRENNENT PAS :

- Le supplément chambre individuelle
- Les boissons aux repas
- Le déjeuner au Merville le J3
- Les autres excursions non incluses dans le programme
- Les assurances assistance, annulation, bagages : 3%
- Les dépenses personnelles



ILE MAURICE



L'ILE MAURICE

Capitale : Port-Louis

Superficie : 2 040 km²

Population : 1 288 000 habitants

Préfixe téléphonique : 00 230 + le numéro de téléphone

L'Ile Maurice fait partie des destinations d'exception de l'océan Indien. On s'y rend principalement pour profiter de ses magnifiques plages. Si certains ne quittent pas leur transat de la semaine, d'autres profitent des nombreux sports nautiques proposés sur place. Mais l'Ile Maurice est aussi un pays enrobé par une nature luxuriante. La végétation offre des paysages variés, que l'on soit au beau milieu d'un champ de canne à sucre ou au cœur des terres de Chamarel. Mais cette enveloppe ne serait rien sans la sympathie de ses habitants. Ce n'est pas sans raison si les différentes communautés mauriciennes vivent dans une harmonie aussi sincère.

MAURICE MERVILLE



FORMALITES ET VISA PAYS

Pour se rendre à l'Ile Maurice, il n'y a pas besoin de visa pour les ressortissants de l'Union Européenne. Il suffit d'avoir un passeport valable le jour du retour. Il faut également posséder un billet d'avion aller-retour, une réservation ferme dans un hébergement ainsi que des moyens financiers suffisants pour assurer ses frais sur place.

A l'arrivée, les services d'immigration remettent aux voyageurs une autorisation de séjour (Landing Permit) pour toute la durée du voyage sur place. Elle devra être présentée à nouveau lors de la sortie du territoire.

LANGUE

La langue officielle de l'île est l'anglais, mais les Mauriciens pratiquent, dans la vie quotidienne, le créole et le français. L'anglais reste cependant utilisé dans l'administration. Le plurilinguisme est particulièrement développé dans l'île, puisque outre le français, l'anglais et le créole, pratiqués par presque tous les Mauriciens, on parle aussi, selon son appartenance ethnique, la langue des ancêtres, d'Inde ou de Chine.



MONNAIE

La monnaie est la roupie mauricienne (MUR). Les cartes de crédit, MasterCard, Visa, American Express, Diners et les chèques de voyages sont acceptés dans les hôtels et les grands magasins. Des distributeurs automatiques sont disponibles dans toutes les agglomérations importantes, à Maurice et à Rodrigues. Dans les banques, le retrait d'argent avec une carte de paiement est facile et rapide. Les banques sont ouvertes de 9 h à 15 h du lundi au jeudi et de 9 h à 17 h le vendredi.

RELIGION

Les Mauriciens sont en majorité hindous (52 %). Plus de 150 temples sont réservés à leurs cultes et les grandes fêtes religieuses rassemblent des centaines de milliers de fidèles. Catholiques (26 %), musulmans (16 %), protestants (2 %), et une poignée de bouddhistes ont également leurs lieux de culte.

TRANSPORT

En avion

Air Mauritius dessert l'île Rodrigues plusieurs fois par semaine.

En bateau

Un service de cargo, qui prend aussi à bord véhicules et voyageurs, est opérationnel entre Maurice et Rodrigues ainsi qu'entre Maurice et la Réunion. Le bateau effectue la traversée de Port Louis à Port Mathurin (pour Rodrigues) et de Port Louis à Port Réunion (à 18 km de Saint Denis). Il faut compter une nuit à une journée de voyage. La fréquence des trajets s'élève jusqu'à 2 fois par semaine.

En voiture

Les taxis appliquent un tarif européen. Pour traverser l'île, du sud au nord, compter 50 euros. Mais il est possible de louer un véhicule, à la journée, en kilométrage illimité pour la même somme. Lors de la location, le permis français est accepté. Toutefois en cas d'accident, un permis international vous sera demandé. Egalement possibilité de location de deux roues, entre 20 euros et 30 euros par jour. La conduite se fait à gauche sur des routes relativement bonnes. Vitesse limitée à 40 km/h, en agglomération et à 80 km/h sur route. Prudence sur les petites routes de l'île. Elles ne sont jamais très larges et parfois pleines de trous. Lorsque les cannes à sucre sont hautes, l'absence de visibilité est totale aux carrefours. Les automobilistes mauriciens ont aussi une conception bien à eux des risques qu'ils prennent. Lors d'un dépassement, il semblerait qu'ils se croient protégés par une main divine. Résultat, il y a beaucoup d'accidents. Pourtant, ici, la règle au volant reste la cordialité, rarement les insultes.



SANTE

Aucune vaccination n'est exigée, mais il peut être judicieux de s'assurer que ses vaccins courants sont à jour. La vaccination contre les hépatites A et B est conseillée. L'eau est potable, mais il vaut mieux la consommer bouillie ou boire de l'eau en bouteilles. Dans les grands hôtels et les restaurants réputés, la nourriture est régulièrement contrôlée.

ELECTRICITE

La destination est alimentée en 220 V. On trouve aussi bien des prises continentales à deux fiches qu'anglaises à trois fiches. Il est préférable donc de prévoir un adaptateur mais la grande majorité des hôtels en mettent à disposition de leurs clients.

FREQUENTATIONS

En 2011, 964 642 touristes se sont rendus à l'Ile Maurice, contre 934 827 touristes en 2010, dont 302 004 Français. Le marché français représente la moitié des arrivées sur l'île en provenance de l'Europe.

TAXES

Une TVA de 15 % est appliquée sur les prix locaux. Le pourboire est d'usage.

CLIMAT & SAISONS

La saison sèche, de septembre à novembre, est suivie de la grande saison des pluies, de décembre à avril et de la petite saison des pluies, de mai à août. En fait, tout au long de l'année, les températures varient peu. Il fait en moyenne 30 °C le jour en janvier et 24 °C en juillet. L'eau est autour de 27 °C en mars et 21 °C en septembre. L'intérieur de l'île est arrosé fréquemment par des pluies passagères. Période cyclonique : de novembre à mars.

FETES ET MANIFESTATIONS

1er janvier : Nouvel An.

Janvier : Thaipoosam Cavadee.

Février :

- Cavadee, fête tamoule de purification.

- Fête du printemps (nouvel an chinois).

Mars : Maha Shivaratree, fête en l'honneur de Shiva, à Grand Bassin.

12 mars : Fête de l'Indépendance (fête nationale).

Fin mars : Holi (fête hindouiste).

1er mai : Fête du Travail.

15 août : Assomption.

9 septembre : Fête du père Laval.

Novembre : Dipavali (fête tamoule de la lumière).

1er novembre : Toussaint.

25 décembre : Fête de Noël.



COUTUMES & TRADITIONS

Les Mauriciens sont tellement doux et tolérants qu'on a du mal à les choquer. Toutefois :

- ***pas de nudisme*** : sur les plages publiques, éviter le monokini et les strings. Ce n'est pas dans les mœurs locales. Sur les bandes de plage directement en face des hôtels, pas de problème, le monokini est toléré.

- ***Respect des temples, églises et mosquées*** : n'oubliez pas d'ôter vos tongs, évitez les shorts et les minijupes quand vous pénétrez dans une enceinte religieuse musulmane ou hindouiste.

- ***Garder le sourire et communiquer*** : de manière générale, les Mauriciens sont d'un contact facile, très agréable. Le petit vendeur de plage, même si vous ne lui prenez rien, engagera souvent le dialogue avec vous sur sa vie, les coutumes de Maurice. Certains vous inviteront peut-être même à dîner.

- ***Il est interdit de fumer dans les lieux publics*** depuis début 2009, dans certains parcs à thèmes en plein air, dans les jardins publics et même dans sa propre voiture si on est accompagné d'un ou plusieurs passagers.

GASTRONOMIE

La base de la cuisine mauricienne est le curry qui accompagne la plupart des plats, viandes, poissons ou légumes. Le vindaye, une sauce composée de gingembre, de safran, d'ail et de piments accommode poissons, calamars et poulpes. Les cuisines chinoises et indo-musulmanes sont également populaires. Des marchands ambulants vendent, dans leurs petites carrioles, des beignets, samoussas ou dalpouris ainsi que des crêpes fourrées au curry.

SHOPPING

En 2005, le gouvernement a décidé de supprimer les taxes appliquées sur le matériel hi-fi et les produits de luxe (vêtements griffés, maroquinerie, bijoux). Cette mesure visait à faire de l'île Maurice un paradis du shopping à l'instar de Dubaï.

L'un des souvenirs les plus typiques à rapporter est une maquette de bateau. Réalisées au 1/75e à partir de plans de navires historiques, ces miniatures sont de véritables œuvres d'art qui respectent scrupuleusement les détails des bâtiments originaux (canons, voiles, cordages). A Curepipe et à Floréal dans le centre, on trouve des ateliers traditionnels, mais la meilleure adresse pour profiter du choix le plus important reste la fabrique de Goodlands dans le Nord.

Autre achat typique : les épices, que l'on peut se procurer au marché de Port-Louis, et le thé à la vanille, dont les plantations se situent dans le sud, à Bois Chéri. L'artisanat mauricien comprend aussi de la vannerie (paniers, corbeilles, chapeaux) et des tissus brodés. Attention aux tee-shirts, chemises et autres pièces de textile. Ces vêtements sont de plus en plus importés d'Asie. En revanche, les artisans tailleurs restent très abordables et ils peuvent confectionner sur mesure robe, jupe ou costume en quelques jours.

Sachez enfin que la plupart des articles de luxe (vêtements, bijoux, maroquinerie) portant la griffe d'un grand couturier sont généralement fabriqués et vendus sur place sous licence abusive.

En général, les boutiques sont ouvertes en semaine de 09h30 à 17h00.

DATES HISTORIQUES

1512 : Le marin portugais Mascarenhas découvre l'île Maurice. L'archipel des trois îles, Maurice, Rodrigues et la Réunion devient l'archipel des Mascareignes.

1598-1710 : Les Hollandais prennent possession de l'île.

1715-1789 : Les Français s'installent à Maurice. Sous l'impulsion de Mahé de la Bourdonnais, l'île prospère et Port Louis, fondée en 1736, devient un port marchand actif.

1810 : Les Français capitulent devant la flotte anglaise.

En **1814** : Un traité de paix est signé entre la France et l'Angleterre qui se partagent les îles de l'océan Indien.

1835 : Abolition de l'esclavage. La main-d'œuvre nécessaire aux plantations de cannes à sucre est importée d'Inde et de Chine.

MAURICE MERVILLE



1968 : Indépendance de l'île.

1992 : Proclamation de la République mauricienne.

février 2002 : Karl Offmann est élu président, avec Raouf Bundhun pour vice-président.

octobre 2003 : Sir Anerood Jugnauth est élu président avec Angidi Veeriah Chettiar pour vice-président.

2004 : Le gouvernement adopte une législation anti-piratage pour combattre les contrefaçons sur les articles de luxe.

2005 : Suite aux élections législatives ayant assuré la victoire de la coalition de partis de l'Alliance de l'Avenir, Navin Ramgoolam est nommé Premier ministre.

2010 : Les élections législatives sont remportées une nouvelle fois par l'Alliance de l'Avenir et le Premier ministre Navin Ramgoolam conserve son poste.

ADRESSES UTILES

- En France

Office de Tourisme de l'Île Maurice

Renseignements uniquement par téléphone ou sur le site Internet de l'office :

Tél. : 01 44 69 34 50

Site : www.tourism-mauritius.mu.

Ambassade de l'île Maurice

127, rue de Tocqueville,
75017 Paris.

Tél. : 01 42 27 30 19.

Fax : 01 40 53 02 91.

- Sur Place

Ambassade de France

14, rue St-Georges,
à Port Louis.

Tél. : 202 01 00.

Fax : 202 01 40.

Office du Tourisme mauricien

Sur les quais du Caudan Waterfront,
à Port Louis.

Tél. : 210 15 45.

Un comptoir d'informations se trouve également à l'aéroport